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茶話聯誼迎春 代表委員交流
王志民讚為國為港建言獻策 盼做好兩會準備展良好風貌

廣東社總組織
「一鐵‧一橋‧一講」活動

赴大灣區參觀學習

香港廣東社團總會對外發言人對本報記者稱：香港廣東社團

總會大灣區工作委員會為使近30個重要社團進一步認識大灣區的

發展，於2月22日至23日舉行「『一鐵·一橋·一講』大灣區參觀

學習團」，並由香港廣東社團總會主席兼大灣區工作委員會主任

梁亮勝先生親自帶領，組織近500名重要社團骨幹於2月22日乘坐

高鐵到達廣州，參觀廣汽豐田汽車有限公司、「創匯谷」粵港澳

青年文創社區、科大訊飛人工智能研究院、廣東晶科電子股份有

限公司、廣州中國科學院計算機網絡信息中心等，2月23日聽取了

廣東省社科院特約研究員解讀「粵港澳大灣區發展規劃綱要」後，

到珠海參觀完畢取道港珠澳大橋返港。

香港廣東社團總會在總會主席、大灣區工作委員會主任梁亮

勝先生的帶領下，將全力支持以林鄭月娥行政長官為首的特區政

府依法施政，積極投身大灣區建設，為香港的繁榮穩定和長遠發

展做出應有貢獻。

（特刊）

香港文匯報訊 據中聯辦網訊，2月21日下午，中聯辦在世貿中心38樓舉行2019年港區全國人大代表、全國政協

委員新春茶話會。中聯辦主任王志民出席並致辭，副主任楊健、陳冬、譚鐵牛、何靖，全國政協港澳台僑委副主任黃

蘭發，中聯辦秘書長文宏武和有關部門負責人出席茶話會，與200餘名港區全國人大代表、全國政協委員聯誼交流，

喜迎新春。茶話會由譚鐵牛副主任主持。

王志民說，黨的十八大以來，以習近平同
志為核心的黨中央對全國人大代表、全

國政協委員的職責履行和作用發揮一直高度
重視、寄予厚望；十九大後又提出了更高的
要求。習近平總書記指出，「我們的目標越
偉大，我們的願景越光明，我們的使命越艱
巨，我們的責任越重大，就越需要匯聚起全
民族智慧和力量，就越需要廣泛凝聚共識、
不斷增進團結。希望人民政協繼承光榮傳
統，提高履職能力現代化水平，為實現『兩
個一百年』奮鬥目標、實現中華民族偉大復
興的中國夢作出新的更大貢獻」。習總書記
這段重要指示同樣適用於全國人大代表。
2018年是十三屆全國人大、全國政協任期的
第一年，全國人大、全國政協都大力推進履
職能力建設，對新一屆代表、委員提出更高
要求。按照習總書記重要指示精神並根據全
國人大和全國政協的工作要求，近年來，我
們中聯辦積極探索並初步建立了在「一國兩
制」條件下港區全國人大代表、全國政協委
員履職評估機制和考核辦法。前不久，各位
代表委員都提交了履職情況年度報告。總的
看，我們的代表委員在參與國家治理和香港
社會事務等方面都發揮了積極作用。比較突
出的主要有六個方面：一是在參政議政、建
言獻策方面履職盡責、發揮作用；二是在傳
遞宣介「中央聲音、國家議題」、為香港社
會不斷注入正能量方面履職盡責、發揮作
用；三是在支持行政長官和特區政府依法施
政、積極作為方面履職盡責、發揮作用；四
是在推進社團和社區建設，支持愛國愛港力
量發展壯大方面履職盡責、發揮作用；五是

在促進香港融入國家發展大局、促進兩地交
流合作方面履職盡責、發揮作用；六是在共
同推動香港社會形勢持續穩中向好方面履職
盡責、發揮作用。代表委員過去一年的履職
情況是令人滿意的，「一屆一議」機制對於
加強代表委員履職科學化管理、調動履職積
極性是行之有效的。
王志民說，去年以來，我國發展面臨錯綜
複雜的形勢，外部環境發生深刻變化，國內
改革發展穩定任務艱巨繁重。怎樣看待國際
國內形勢的發展變化，如何分析我國經濟發
展前景，是大家都很關心的問題。習近平總
書記指出，看待特定時代下的問題，「要不
畏浮雲遮望眼，善於撥雲見日，把握歷史規
律，認清世界大勢」。去年底召開的中央經
濟工作會議深刻洞察國內外形勢和經濟發展
全局，科學判斷「我國發展仍然處於並將長
期處於重要戰略機遇期」。雖然形勢複雜，
但判斷準就能行得穩，我們仍然有許多優勢
和動力推動「中國號」巨輪劈波斬浪，要有
信心和決心把握新機遇、實現新發展。我們
的信心和決心來自於，我國經濟在過去一年
巨大的壓力挑戰下依然保持了總體平穩態
勢，實現了「質」和「量」的雙提升；我們
的信心和決心還來自於，經過新中國成立70
年來特別是改革開放40年來的巨大發展，我
國綜合國力已大幅提升，具備抵禦風浪衝擊
的堅實基礎和強大韌性；我們的信心和決心
更來自於，十八大以來形成的前所未有的強
大「核心、黨心、民心」，為我們排難克
險、繼續前進提供了偉大引領和根本保障。
王志民強調，港區全國人大代表、全國政

協委員要發揮「雙重積極作用」，除了參加
國家事務管理，還要在香港社會事務中發揮
積極作用。在推進粵港澳大灣區建設方面，
各位代表委員大有可為。2019年是全面實施
粵港澳大灣區發展規劃綱要的開局之年，三
天前中央公佈了粵港澳大灣區發展規劃綱
要，今天上午國家發改委和粵港澳三地政府
聯合舉辦了規劃綱要的宣講會，這也是大灣
區建設的集思會和動員會。下一步，還需要
我們大家更積極地支持配合特區政府抓好規
劃實施，把宏大願景逐步變為現實。大家要
充分運用促進「香港所長」與「國家所需」
相結合方面的經驗和優勢，更好地承擔起推
廣者、促成者的責任，引導香港同胞特別是
香港青年朋友到大灣區內地城市就學、就
業、創業、生活，使大灣區成為廣大香港同
胞盡展其才、安居樂業的共同家園，讓香港市
民在大灣區有更多的獲得感、幸福感和安全
感。在支持特區政府依法施政、勇於擔當、積
極作為方面，各位代表委員大有可為。一要強
化一國意識，堅守初心，守底線、明立場。二
要強化大局意識，顧大局、出實招。三要強化
團結意識，講團結、促和諧。四要強化發展意
識，抓發展、壯實力。希望每位代表委員在這
些方面都能起表率作用。
王志民最後強調，再過十幾天，各位代表
委員就將赴京參加全國兩會，在人民大會堂
參政議政。希望大家利用會前時間繼續認真
開展調查研究，為大會審議做好充分準備。
參會期間，要嚴格遵守大會紀律，繼續展現
良好風貌和風采，為兩會召開發揮港區代表
委員的積極作用。

■■王志民主任致辭王志民主任致辭。。
中聯辦網站圖片中聯辦網站圖片

■王志民出席2019年港區全國人大代表、全國政協委員新春茶話會。
香港文匯報記者曾慶威 攝

■港區全國人大代表、全國政協委員等出席茶話會。 香港文匯報記者曾慶威 攝

香港文匯報訊 據大公文匯全媒體報道，由廣東省
人民政府、香港特別行政區政府，澳門特別行政區政
府共同舉辦的「粵港澳大灣區發展規劃綱要宣講會」
昨日上午在香港海洋公園萬豪酒店舉行。酒店大堂前
台、餐廳等顯眼地方擺放的《大公報》、《文匯報》
和《香港仔》報紙，受到出席嘉賓的歡迎和喜愛。

《大公報》《文匯報》《香港仔》
大灣區規劃宣講會吸睛

■宣講會現場，《大公報》、《文匯報》、《香港
仔》三報吸睛。 大公文匯全媒體記者 攝

■宣講會期間，一名讀者翻閱香港《文匯報》。
大公文匯全媒體記者 攝


